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Riunione mensile FOA dell’8 giugno 2022  
Pad. AFRICA 92 

Benvenuto 

La Presidente dà il benvenuto ai Soci  -  presenti in aula e in collegamento via Zoom -  
 conferma che l’ultima riunione prima delle vacanze, seguita da un momento conviviale 
“estivo”,  sarà breve e leggera! Conferma con piacere l’avvenuta iscrizione di una nuova 
Socia, Benedetta Magri, che spera di vedere presto sia alle riunioni che alle nostre 
simpatiche attività sociali. Saluta con piacere la presenza di  George Jadoun. 

Aggiornamento sul progetto “Archivio Storico” 

La Presidente è particolarmente lieta di affermare che il documento – presentato  e 
discusso in più riunioni e distribuito a suo tempo -  è stato ben ricevuto da parte del Centro 
ed è stato approvato senza alcuna modifica. 

Enrico Cairola fornisce un rapido aggiornamento. Da segnalare, innanzitutto, l’ottima 
disponibilità di Stefano Barrettini a dare appoggio al progetto. La scorsa settimana, con 
Stefano Barettini, lui e Matteo hanno fatto un giro del campus,  preso il polso della 
situazione attuale e hanno visto dove vengono stoccati i documenti del Centro. Il luogo più 
interessante in assoluto è senz’altro lo scantinato del padiglione Italy dove sono custoditi 
4/5 armadi colmi di archivi fotografici. In effetti, la parte fotografica potrebbe diventare la 
spina dorsale del progetto atto a ricostituire la storia del Centro. Nello stesso padiglione 
hanno trovato un’altra interessante miniera: l’archivio del Sindacato che data dagli anni 
’70. 

Al padiglione Europa è conservata  tutta la parte legata alla formazione; i.e. materiali 
didattici a partire dagli anni 2000 e, eccezionalmente, anche qualche cosa dell’anno 1985. 

Da segnalare poi, l’archivio di Sandra Moschetti, tutto ordinato e catalogato. Anche questo 
sarà importante per il nostro lavoro. 

Per poter iniziare il lavoro e poiché l’ufficio FOA non è abbastanza capiente per 
contenerlo, tramite Stefano abbiamo chiesto a Buson la possibilità di avere un locale 
dedicato e del materiale (scanner etc.). Abbiamo anche chiesto un contatto con Gael 
Lams per la parte informatica. Il sostegno del Centro per il lavoro di scansione e 
archiviazione è fondamentale. 

Non appena avremo organizzato la parte logistica avremo bisogno dell’appoggio dei 
colleghi per dare inizio a questo lungo e interessante percorso. 

La Presidente ringrazia Enrico e Matteo nonché i Soci che hanno dato la loro 
disponibilità a far parte del Gruppo di Lavoro.  Sapere che al Centro si siano resi conto del 
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potenziale valore del progetto che la FOA si propone di intraprendere è motivo di 
soddisfazione. Invita pertanto i Soci a cercare e a contribuire documenti, immagini (con 
relative descrizioni) e materiale didattico, soprattutto dei primissimi anni del Centro quando 
non erano ancora stati introdotti i computers. Ricorda i grandi eventi: i.e. le visite del 
Presidente Pertini, di Haile Selassié. Nonché altri importanti eventi occorsi prima del 
grande incendio del 1981 che ha distrutto gran parte della memoria storica. Tutto 
sommato considera che costruire questo archivio sarà una bella avventura. 

 Antonio Graziosi, che non ha avuto modo di approfondire il progetto, chiede se si 
tratterà di un archivio fisico oppure virtuale e quali saranno i prodotti che ci si attende da 
esso. 

Enrico Cairola replica che l’idea è sicuramente quella di costruire la parte virtuale ma 
anche che le fotografie e la documentazione istituzionale deve essere conservata. Infatti, 
l’idea è di fare un controllo incrociato con la Library dell’ILO di Ginevra che sicuramente ha 
copia di tutto il nostro materiale. Non si ha la pretesa di fare un archivio esaustivo ma di 
ricostruire la storia del Centro a partire dal 1965. 

La Presidente ricorda il grosso lavoro storico fatto dalle dott.sse Marucco e Accornero, 
corredato da interviste a personalità di spicco della comunità locale, nonché gli scritti e la 
consulenza del dottor Gribaudo. 

Niloufer Mukhi chiede quali saranno gli end users, chi sarà interessato a questo materiale 
che produrremo. 

Enrico Cairola indica che non ci sono grandi ambizioni, il nostro scopo, come quello di 
tutte le istituzioni, è di poter mettere qualche mattone in più a disposizione della comunità, 
un esempio: aprire l’archivio Gender e renderlo accessibile agli studenti universitari. 
Ribadisce che l’archivio deve contenere un pezzo importante della vita del Centro ed 
avere un minimo di apertura verso la comunità locale. Ricorda le parole del Sindaco di 
Torino, Stefano  Lo Russo, il quale aveva ricordato che, nonostante la Città e il  Comune 
siano sempre stati in prima fila nell’appoggiare e sostenere il Centro, il Centro è sempre 
stato un pochino chiuso verso la Città.  

Daniela Bertino (che ci segue in zoom) conferma di aver trovato e inviato alcune foto sul 
lavoro fatto per Gender. Cercherà di ricostruire il contesto di quelle più significative e lo 
farà sapere. Sostiene che sarebbe importante avere anche il lavoro svolto in questo 
campo da Simonetta Cavazza, Jeannette Shalabi e Benedetta Magri	. 

Attività sociali 

Liliana informa che domenica 12 giugno ci sarà la Camminata Revigliaschese. Alcuni 
pieghevoli sono a disposizione dei Soci interessati. 

Per settembre propone un viaggio sul “Treno Storico Al Vapore” in partenza da Torino 
Porta Nuova. Un viaggio emozionante verso le colline delle Langhe, del Roero e del 
Monferrato, passando tra alcuni dei territori più affascinanti del Piemonte, ricchi di storia e 
tradizioni e per questo motivo Patrimonio dell’Unesco. 

Antonio Graziosi comunica che il 16 giugno 2022, alle ore 21 presenterà il suo libro 
presso il Castello di Rivalta di Torino  (via Orsini 7). 



Attraverso le sue bellissime fotografie, Matteo illlustra la piacevolissima giornata trascorsa 
dal gruppo FOA al parco della Burcina e al Ricetto di Candelo (Biella), sito medievale fatto 
erigere per proteggere le derrate alimentari dai predoni. Il gruppo è stato particolarmente 
fortunato visto che in quei giorni era in corso una mostra allestita da tutti i vivaisti della 
zona. 

Varie 

La Presidente ricorda che a fine giugno il Fondo Pensioni delle NN.UU. invierà i Certificati 
di Esistenza in Vita. A chi non ha ancora optato per la procedura digitale, oppure non ha 
provato a scaricare il certificato, firmarlo, scansionarlo e ricaricarlo sul sito MSS 
dell’UNJSPF, ricorda che come per gli anni passati potrà depositarlo preso le guardie. 
L’Ufficio Postale del Centro provvederà a spedirli in blocco via pouch. La FOA si riserva di 
comunicare ai Soci la data limite per il consueto invio collettivo. 

Antonio Graziosi chiede se, per assicurare il futuro del Centro è ancora valida la 
proposta di cercare altri partner internazionali da ospitare al Campus. Antonio collabora 
con un’organizzazione internazionale che si occupa di pace che, a sua volta collabora con 
l’UNICRI. 

La Presidente afferma di non avere notizie recenti in merito e, visto le buone sinergie che 
potrebbero crearsi, suggerisce di interpellare il Direttore ad interim, dott. Casale. 

La prossima riunione mensile FOA avrà luogo mercoledì 7 settembre 2022 in aula da 
definire. 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la Presidente saluta i Soci, augura a tutti un’ottima 
estate e invita chi ha aderito al buffet “estivo” di raggiungere il Ristorante. 

 


